
重点課題「地域全体での
医療従事者確保対策」について

令和６年９月２６日

根室保健医療福祉圏域連携推進会議

兼根室圏域地域医療構想調整会議
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資料２



キラリ☆未来ナース～デリバリーオープンキャンパス～
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開催日：令和６年６月２日（日）
参加者：合計 ４２名

（内訳）生徒 １４名
保護者 １名
関係者 ２７名



報告事項

Ｒ６参加状況（生徒）
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申込者の年次推移（生徒）

学校名 １年生 ２年生 ３年生 計

北海道根室高等学校 0 0 0 0

北海道別海高等学校 0 2 3 5

北海道中標津高等学校 2 1 6 9

北海道標津高等学校 0 0 0 0

北海道羅臼高等学校 0 0 0 0

合計 2 3 9 14

１年生 ２年生 ３年生 合計
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参加者 8 13 9 14 0



報告事項

事後アンケートの結果（生徒）

4

参加した看護体験 １年生 ２年生 ３年生 合計

白衣着用 0 1 7 8

心音、肺音、血圧 2 3 8 13

個人防護具 0 0 0 0

手洗い 2 1 6 9

模擬採血 2 3 9 14
0 5 10 15

模擬採血

手洗い

個人防護具

心音、肺音、血圧

白衣着用

参加した看護体験

１年生 ２年生 ３年生

0 5 10 15

その他

低くなった

少し低くなった

変わらない

少し高くなった

高くなった

看護師を目指す気持ちの変化

１年生 ２年生 ３年生

看護師を目指す気持ちの変化 １年生 ２年生 ３年生 合計

高くなった 2 2 8 12

少し高くなった 0 1 1 2

変わらない 0 0 0 0

少し低くなった 0 0 0 0

低くなった 0 0 0 0

その他 0 0 0 0

説明会の満足度 １年生 ２年生 ３年生 合計

知りたい事が聞けた 2 2 7 11

知りたい事が概ね聞けた 0 1 2 3

知りたい事が聞けなかった 0 0 0 0

その他 0 0 0 0

0 5 10 15

その他

知りたい事が聞けなかった

知りたい事が概ね聞けた

知りたい事が聞けた

説明会の満足度

１年生 ２年生 ３年生

疑問や不安の解消に
役立っている。

看護師を目指す気持ち
は、全員が向上したと

回答



報告事項

事後アンケートの結果（生徒）
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参加前と比べて地元の病院で
働きたいと思いましたか

１年生 ２年生 ３年生 合計

働きたいと思う 1 1 3 5

働きたいと少し思う 1 1 3 5

変わらない 0 1 2 3

働きたいとあまり思わない 0 0 1 1

働きたいと思わない 0 0 0 0

修学資金制度の活用 １年生 ２年生 ３年生 合計

活用したい 2 2 4 8

活用しない 0 1 5 6

修学資金制度を活用しない理由 １年生 ２年生 ３年生 合計

経済的に困っていない 0 1 3 4

他の修学資金を活用する 0 0 1 1

地元で働きたくない 0 0 0 0

貸付金額が低い 0 0 0 0

その他 0 0 0 0

未回答 0 0 1 1

0 1 2 3 4 5

働きたいと思わない

働きたいとあまり思わない

変わらない

働きたいと少し思う

働きたいと思う

参加前と比べて地元の病院で働きたいと思いましたか

１年生 ２年生 ３年生

0 2 4 6 8 10

活用しない

活用したい

修学資金制度の活用

１年生 ２年生 ３年生

0 1 2 3 4

未回答
その他

貸付金額が低い
地元で働きたくない

他の修学資金を活用する
経済的に困っていない

修学資金制度を活用しない理由

１年生 ２年生 ３年生

約７割が地元病院への
関心が向上。



報告事項

事後アンケートの結果（関係者）
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所属・役割 専門学校 医療機関 訪問看護ＳＴ 合計

講演者 2 3 0 5

資料提供 0 1 0 1

看護体験 0 4 2 6

グループセッション 4 0 0 4

ブース 1 0 0 1

引率者 0 1 0 1

その他 0 1 0 1

0 2 4 6 8 10

とても悪い

悪い

普通

良い

とても良い

本事業評価

専門学校 医療機関 訪問看護ＳＴ

本事業評価 専門学校 医療機関 訪問看護ＳＴ 合計

とても良い 3 6 0 9

良い 1 4 1 6

普通 0 0 1 1

悪い 0 0 0 0

とても悪い 0 0 0 0

0 1 2 3 4 5 6

その他

引率者

ブース

グループセッション

看護体験

資料提供

講演者

所属・役割

専門学校 医療機関 訪問看護ＳＴ



報告事項

事後アンケートの結果（関係者）
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0 5 10 15 20

未回答

実施しなくて良い

どちらでもない

実施した方が良い

グループセッションの来年度の実施について

専門学校 医療機関 訪問看護ＳＴ

看護体験の来年度の
実施について

専門学校 医療機関 訪問看護ＳＴ 合計

実施した方が良い 4 10 2 16

どちらでもない 0 0 0 0

実施しなくて良い 1 0 0 1

グループセッションの
来年度の実施について

専門学校 医療機関 訪問看護ＳＴ 合計

実施した方が良い 5 9 1 15

どちらでもない 0 0 0 0

実施しなくて良い 0 0 0 0

未回答 0 1 1 2

0 5 10 15 20

実施しなくて良い

どちらでもない

実施した方が良い

看護体験の来年度の実施について

専門学校 医療機関 訪問看護ＳＴ

看護体験とグループ
セッションは、次年
度事業でも継続との
意見が多数。



報告事項
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看護体験の感想（生徒）

模擬採血は初めて体験してみて上手に
血が採れたのでよかったです。
白衣が着れて将来の看護師像が見えま
した。

実際に白衣を着てみたり、模擬採血を
やってみて看護師のやっていることを
してみて実感の様なイメージがしやす
くて、より看護師になりたいと思いま
した。

今回初めて看護体験をして少し怖かっ
た部分が怖くなくなりました。
採血向いてそうです。

実際に看護師の方々がしている仕事が
体験できてとても勉強になりました
し、看護師のイメージが強くまとまり
ました。

実際に白衣を着たり、採血をしたりし
て、看護師の実感がわいた。
看護への考えとかメリット、デメリッ
トなどが、進路に直接つなげれそう
だったのでよかったし、たのしかった
です。

１度も体験したことがなかったものも
できてすごく良かった。



報告事項
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看護体験の感想（生徒）

模擬採血では実際のはりを使っても
て、実際に患者さんにやると考えたら
怖いなとおもいました。

元々看護師になりたい気持ちが強かっ
たのですが、体験会を通じてさらに強
くなりました。
優しく、丁寧に教えてくれて嬉しかっ
たです。

血圧測定を初めてやってみたのです
が、心音をきいたことがなかったので
不思議な感じがして楽しかったです。 模擬採血は思ったより難しかった。

初めて採血や血圧測定を行ってすごく
難しいと感じたけど、うまくできたと
きは嬉しかったです。

採血のコツなどこまかくおしえてくれ
たから、わかりやすかった。

採血の時に針をさしたときに、伝わっ
てきた感覚が少し怖かった。



報告事項
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全体意見（生徒）

今で分からないことや不安な事がたく
さんありましたが、看護学校や看護師
のリアルを聞けたので、とてもために
なった

いろいろな体験ができて、とても楽し
かったです。

グループに分かれて看護師さんのお話
を聞けたり、質問が出来てわかりやす
かったです。

看護師やそれを学ぶ学校はきびしくて
怖いイメージを勝手に持っていました
が、ネットで調べていても出てこない
ようなやりがいや実際の様子をお聞き
して、ガラっとイメージが変わり目指
したい気持ちが強くなりました。

実際に働いている看護師さんに質問な
どをして疑問に思ったことや不安が無
くなり、看護学生から看護師へのイ
メージがわいて参加してよかったで
す。

今まで聞きたくても聞けなかったとこ
ろが直接聞けたのでとてもよかったで
す。
改めて看護師への関心が沸きました。

今まで知らなかった情報や不安なこと
がありましたが今日の講話をきいて、
看護師について色々知れたので良かっ
たです。



報告事項
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全体意見（生徒）

病院以外での看護師のはたらく所など
今まで以上にふかく知れた。
自由席にしてほしい。

いろいな話が聞けて良かったなと思っ
たのと、自分の知らない看護師の仕事
があることを知れて視野が広がった気
がします。（訪問看護など）

いままでは看護師はすごく大変だと
思っていたけど、大変なこともあるけ
ど、それだけではないと言っていて、
安心しました。

看護師の魅力や仕事内容がきけて勉強
になりました。

体験はとても楽しかった。毎年やるべ
きだと思います。

知らなかったことや知っていることを
詳しく学べて楽しかったです。
自由席にして欲しいです

様々な体験が出来て、とても面白かっ
た。



報告事項
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看護師へのメッセージ（生徒）

お忙しい中、この説明会を聞いて頂き
ありがとうございました。

たくさんの看護の関係者の方々に様々
なお話を頂き一人一人丁寧に接して頂
き看護師について理解が深まりまし
た。
また、看護体験なども出来てとても楽
しく学べました。ありがとうございま
した。

看護師が人手不足で大変だと思います
が、私も看護師になれるようにこれか
ら頑張るのでみなさんも頑張ってくだ
さい！

とても大変で忙しい職業だと思います
が、僕にとってのあこがれの存在なの
でこれからもがんばってください！

自分もみなさんのような看護師になれ
るよう頑張ります！
とても大変な仕事だと思いますが、こ
れからも頑張ってください！！

大変なこともあると思いますが頑張っ
てください！！



報告事項

13

看護師へのメッセージ（生徒）

いつも私たちの生活を支えてくださり
ありがとうございます。
いつか私と一緒に医療現場で働ける事
を夢みて頑張ります。
看護師のみなさんこれからも頑張って
ください！☺

将来一緒に働きたいです。

貴重な体験をどうもありがとうござい
ました。

人の命に関わるという大変なお仕事
だと思いますが、今日色々なお話を
聞くことができて、私も看護師にな
りたいと言う気持ちが強くなりまし
た。
本日はありがとうございました。

お忙しい中、説明会を行っていただき
ありがとうございました。
今回の説明で看護師になりたいという
気持ちが高まり、勉強をがんばろうと
いうモチベになりました。看護師に
なって、たくさんの人との関わりを大
切にしていきたいです。ありがとうご
ざいました。楽しかったです☆



報告事項
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看護師へのメッセージ（生徒）

今回の説明会で学校で活躍している方
も現場で活躍されている方の話をきけ
てより一層働きたいという意思が強く
なりました。本当にありがとうござい
ました。

日々、人の命に向き合う仕事、とても
尊敬します。
これからも頑張ってください！
今日はありがとうございました！！

将来一緒に働きたいです。

今日の説明会で看護師の仕事の内容を
知ることができました。
看護師さんは毎日こんなにたくさんの
仕事をしているんだな、とてもすごい
と思いました。毎日ありがとうござい
ます



報告事項
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本事業の評価（関係者）

企画自体は良いと思うのですが、参加
人数が減っていると感じたので、参加
する学生の意見が気になります。
（訪問看護ＳＴ）

開始時間が午前中になりませんか。
（医療機関）

病院の講演内容が重複していたので、
地域で働くことや書く病院のＰＲ、仕
事の紹介と分けてもよいかと思いま
す。（専門学校）

教員の講演は不要。理由は他の講演者
と内容が重複するので何度も同じ事を
説明する必要が無いと思った。
（専門学校）

看護師を目指してもらえたら良いと思
います。
グループワークも意義があると思いま
す。（医療機関）

グループセッションではもっと高校生
から生の声（質問）を聞けると良かっ
た。（専門学校）
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全体意見（関係者）

体験は楽しそうにやっていたように見
えました。
グループセッションは色々な方法があ
ると思うので、内容は検討し実施して
はどうでしょうか。（訪問看護ＳＴ）

看護職を希望するきっかけとして、良
い事業だと思います。
道東地区の医療を守るために、薬剤師
やコメディカルの働きかけも重要と思
います。（医療機関）学生さんがもっと話しをしたりできる

テーマがあるといいと思いました。
（医療機関）

グループセッションの内容がどうして
も病院看護師に偏りがち。養成校等の
オープンキャンパスとの内容の違い
は？（訪問看護ＳＴ）

グループセッションで学生さんの質問
が聞けるので、養成校のブースは不要
かもしれません。（専門学校）

グループセッションのやり方を考慮した
方が良いかも。（専門学校）

グループセッションの内容が、学生さ
んの知りたい内容に発展したのか不安
でした。学生がもう少し発言しやすく
なるとよいと感じた。（医療機関）
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令和６年度の事業評価について

これまでの報告内容から、参加学生からの今年度事業内容の評価につ
いては昨年度と同様好意的であり、看護師への意欲向上、地元病院への
就業意欲向上に関与していることが示唆されます。

一方で、今年度は３年生の参加が非常に多く、３年生は昨年度最多の
参加を記録した１年生と比較し進路に対する意欲が高いことも、アン
ケート結果に影響している事も考えられます。

このことから、今年度の本事業では看護師への関心の高い学生に一定
の効果があったものと考えられますが、医療資源の少ない根室圏域での
看護師の確保に向けては、幅広い学生に看護師へ関心を持ってもらうこ
とが必要であり、そのためには全ての学年の学生が参加するよう試みが
必要と考えられます。
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令和６年度の事業評価について

関係機関に対する事後アンケートにおいて、看護体験、グループセッションを
含めた本事業の企画については概ね良い評価となっております。

一方で、今年度から実施したグループセッションに対しては内容の再考が必要
とのご意見を多く頂戴していることから、次年度の実施については実施の運用を
踏まえた検討、修正が必要と考えられます。



キラリ☆未来ナースに係る今後の予定について
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地域の関係機関が１年を通じて情報共有と意見交換を重ねながら取り組み
を進めており、今後の予定は概ね次のとおりです。

時期 内容 摘要

６月 開催結果報告 関係機関による共有・根室保健医療
福祉圏域連携推進会議における報告

９月 Ｗｅｂ意見交換会開催 事業評価と次年度に向けた検討

10月 事務局打ち合わせ 根室保健所・中標津保健所

12月 次年度の参加意向調査 地元関係機関に参加意向確認

12月 次年度計画（事務局案）の作成 根室保健所・中標津保健所

１月 次年度計画（案）への意見照会 関係機関に意見照会実施

３月 事業計画（案）の承認 根室保健医療福祉圏域連携推進会議

４月 開催決定・報道発表など

５月 事前アンケート集約 生徒・保護者からの質問等共有

５月 事前Web打合せの実施 参加機関によるWeb打合せを実施

６月 キラリ☆未来ナース開催
※令和７年度は根室市内で開催

看護師養成校合同説明会の開催


